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政务媒体需要走出误区

网红餐饮莫被爆款心态绑架
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如何阻断医疗垃圾入市!
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! ! ! !从医院流出的输液袋!尿袋"

夹杂着医用手套! 棉签甚至注射

器和针头" 被加工成再生塑料原

料#$近日" 湖南省高院通报了

一则案例% 有 !"#多吨未经消毒

处理的医疗废物和医疗垃圾"在

汨罗市被犯罪分子碾碎后销往河

北廊坊等地的塑料市场& 犯罪分

子收购垃圾的价格为每吨 $###

元"加工后售价每吨 %###元&

医疗垃圾的危害无需赘言"

多年前就有医疗废物处置不当导

致乙肝流行的案例& 这起案件最

令人后怕之处在于"'毒垃圾(入

市已成为一条灰色产业链" 潜在

隐患巨大" 每个人都可能成为受

害者而不自知& 从警方掌握的线

索来看"那些'毒垃圾(可能已变

成我们装修用的材料) 盛装食物

的餐具)给孩子买的玩具&

医疗垃圾入市" 堪称全链条

失守的典型案例& 医疗机构为图

省事"漠视各种法律和规范"默许

'毒垃圾(进入流通环节*最清楚

医疗垃圾危害的医护人员) 清洁

工等"把出售'毒垃圾(当成了一

条生财之道* 黑作坊受经济利益

的驱使"不断拓展货源和下线*无

良企业购买带毒的原料" 让有隐

患的产品流向全国##

在以上环节中" 哪怕有任何

一环能依法办事或恪守良知"都

足以阻断医疗垃圾入市之路& 但

现实的沉重之处在于" 每个环节

的相关人士都只看到眼前的收

益" 却低估了那些不会立即兑现

的风险& 这个灰色产业链上的每

个人" 都心安理得地拨弄着自己

的小算盘"至于谁会成为那些'毒

垃圾(的受害者"他们并不关心&

事实上" 新华社这篇关于医疗

垃圾的报道" 还没触及两个同样严

峻的问题%一是'毒垃圾(的源头并

不限于国内+++纪录片,塑料王国-

导演调查发现" 每年都有上万吨医

疗垃圾) 废弃塑料" 源源不断地从

美)英)德)法)韩等国涌入中国*二是

农村地区的监管相对更松" 已成为

医疗垃圾及其制品流通的重灾区&

如何阻断'毒垃圾(入市之路.

媒体和专家已开出很多药方&比如"

从源头上把关" 规范医疗机构对医

疗垃圾的分类和处置*比如"完善医

疗废弃物处置的基础设施配套"降

低医疗废弃物收集) 运送和处置成

本*再比如"改变卫生)环保部门在

医疗废弃物处置上'各管一头(的现

状"健全监管部门的工作联动机制&

这些药方都很对症" 但从实

际操作的层面看" 目前最有效的

应对之策" 是进一步完善相关法

律法规"改变'违法成本低"守法

成本高(的现状&这种治理思路听

上去有些'俗套("却是最能斩断

医疗垃圾入市链条的举措& '毒垃

圾(的危害"在不出事的时候看不

出任何端倪" 一旦出事则会酿成

巨大危机& 公共健康问题不容任

何侥幸"希望有关部门重视&

连建明

! ! ! !撞倒行人)弃车逃逸"造成行人

肋骨骨折)多处软组织挫伤"这是发

生在深圳的一起共享单车肇事事故&

最近"深圳交警部门通报"嫌疑人已

经被找到&

这起事故"有几个方面值得关注&

根据交警部门通报" 嫌疑人是

'在福田区深南大道人行道由东往西

行驶至深圳人才园公交站台路段

时("与行人发生碰撞并致其摔倒的&

如今"包括共享单车在内的非机动车

在人行道上行驶" 是比较常见的现

象& 这当中的安全隐患"始终是让人

不得不担心的问题&尤其是一些骑行

者速度较快"一旦发生碰撞"很可能

发生类似深圳这起事故的结果&

另一个'看点("则是责任认定问

题& 骑共享单车发生事故"除了肇事

者" 共享单车企业需不需要承担责

任. 据初步调查" 嫌疑人称"%月 $&

日在某地铁口看见一辆未上锁的 '('

共享单车就开始骑行"发生事故后逃

逸&'('曾向交警表示"该车辆在事发

当日没有正常开锁记录"车辆是肇事

者通过非正常手段骑行&这是车辆本

身的设计缺陷"还是使用者不规范行

为造成.会不会构成影响责任认定的

因素.此外"交警部门还发现"涉事车

辆的制动系统存在安全隐患&这与事

故发生又有没有因果关系.

事故本身之外"取证过程中的一

些细节也值得探究&深圳交警官方微

博曾在通报中称"涉事共享单车企业

拒不提供相关资料和信息& '('回应

媒体称" 虽然与警方有沟通上的误

解"但还是在事发当天提供了所需数

据& 交警部门则表示")月 )日"'('提

供了一个事故声明的截图")月 &日民

警前往企业调查时"'('才提供了事故

发生前一天肇事车辆的使用者信息&

一方面" 警方调查" 企业理应积极配

合*另一方面"企业有保护用户信息安

全的义务"警方亦有遵守相关程序规

定进行取证的责任&这件事的原委如

何"需要进一步的信息公开&

遍布街头的共享单车"出现交通

事故"恐怕是难以避免的&那么"如何

处理"尤其是如何对待其中出现的新

问题"需要在实践中探索& 希望相关

部门能认真处理这起事故"为类似事

件提供一个范例&

! ! ! !上周"$只海外上市的中国股

票表现不错 " 阿里巴巴上涨

!$*++,"腾讯控股上涨 $*&","股价

均创出历史新高&阿里巴巴总市值

一度超越强生)埃克森美孚"成为

全球第六大市值的股票"周五受科

技股下跌影响"阿里巴巴股价有所

回调" 以周五每股 !+-*""美元收

盘价计算"总市值为 +"&-亿美元"

略低于埃克森美孚"全球总市值排

名第八& 腾讯按周五 $&&*"港元的

收盘价计算" 折算成美元总市值

++&%亿美元"排名全球第九&

截至上周五"阿里巴巴今年上

涨 %.*.,)腾讯今年上涨 ")*&,"涨

幅远远大于美国股市和香港股市

的平均涨幅"客观反映出海外投资

者的态度&这 $只中国股票良好表

现得益于这轮信息技术股大涨行

情"目前"全球市值最高的前 %只

股票"均是信息技术股票"分别是

苹果)谷歌)微软)亚马逊和脸谱&

长期以来"市值排行前列的股

票以资源和银行为主"如埃克森美

孚很长时间都是全球市值第一的股

票& 但是"现在发生了根本变化"信

息技术股取而代之" 这类股票股价

不断创出新高" 市值远远超越传统

产业"比如在商业零售方面"亚马逊

无论营业收入还是净利润均没有超

越沃尔玛" 但目前亚马逊总市值是

沃尔玛 $倍&同样"特斯拉目前汽车

销量还远低于通用和福特" 但特斯

拉的市值已经超过通用和福特&

股票市场更看重的是未来"未

来的趋势已经很清晰"信息技术带

来的创新"使得人们的消费行为和

商业模式发生了巨变"还进一步催

生了依托新技术及新服务的需求&

这种背景下"$只中国股票受到全

球投资者追捧也就顺理成章"因为

这两家企业已是全球信息技术重

要公司"发展速度一点都不亚于排

行前 %位的美国科技企业&

全球市值前十的公司"中国有

$家"欧洲)日本 !家都没有"日本

现在缺乏引领行情的科技企业"市

值最大的丰田汽车"!#年前总市值

排全球第十"现在已经下滑到第 +.

位& 这说明这轮信息技术新浪潮"

中国不仅没有落后"而是成了弄潮

儿"历史上几次工业革命"中国都错

过了"但这一次"我们没有错过&

! ! ! !最近一段时间"网红美食店的

排队盛况屡屡刷屏& 不过"近日喜

茶)鲍师傅等网红店被曝出请黄牛

排队"以制造生意火爆的假象& 有

知情人士透露" 只要排队超过 %#

个人"必有黄牛在充场&

目前"已有店家发表声明"否认雇

用黄牛排队制造人气&但从多家媒体的

调查探访看"'假排队(现象确实存在&

这些所谓的网红美食其实是

网络营销的线下落地"试图将网络

营销聚集的人气引导至线下变现&

适当搞些营销创意本无可厚非"但

一些网红美食店雇人排队动辄长

达一个月"甚至是 $"小时不中断"

显然过头了& 一方面"有虚假宣传

和误导消费之嫌& 另一方面"雇人

充人气的做法从长远看"是对市场

环境的伤害& 毕竟"商业竞争最后

比拼的还是服务与商品的质量&

这些前期舍得投入高成本来

聚拢人气的网红美食店"本身走的

就是'赚快钱(之路"以最快的速度

收割最多的购买者"往往在信誉破

产前就已赚得盆满钵满& 在不违法

的前提下"属市场自由& 然而"市场

一旦被'赚快钱('做爆款(的浮躁

心态主导"还有多少人真正重视质

量的维护与经营.

不少人追逐网红美食"并非冲

美食而去"而是不想掉队"追求某

种身份上的认同& 食物是否真的美

味不重要"重要的是'我在场"我买

了"我吃到了(& 商家所制造的排队

场景"便是迎合和刺激这种大众心

理& 互联网为每个人敞开了信息的

大门"但是否真的促进了个性张扬

和独立思考"值得探讨&（俊文 刊
今日光明日报 本报有删节）

! ! ! ! '政务互动( 是近年的一个热

词" 从早期的政府网站到后来的政

务微博)政务微信以及政务 /00等"

政府部门紧跟技术趋势" 这种进步

客观上方便了民众&不过"几乎每一

次政务互动'革命(都会引发外界吐

槽"当然"人们针对的不是政务媒体

的全局而是个别现象" 比如有的政

府网站常年不更新"互动效率低*又

比如尚在风口上的政务微博" 过去

发生了不少乌龙事件" 发布的内容

与其账号主体格调不一致" 有的政

务微博走网红路线" 热衷于发布各

类心灵鸡汤* 至于近年来逐渐发展

的政务微信和政务 /00" 虽然没有

像政务微博那样受到吐槽" 但还是

存在一些乱象&

这些乱象" 当然政府部门也了

然于心&日前"国务院办公厅印发,政

府网站发展指引-" 对全国政府网站

的建设发展作出明确规范&其中很多

规定很有意思"比如说县级以上各级

人民政府) 国务院部门要开设政府门

户网站"原则上一个单位最多开设一个

网站& 又比如文件首次对政府网站的

名称)域名)设计等提出标准化要求"

明确提出禁止刊登商业广告& 如此具

体的要求表明" 今后对政府网站的管

理将很细致"政务媒体要讲规矩&

过去对政务媒体一直存在管理

真空!基本上一直是在试错" 从以往

的尝试来看" 政务媒体总会走极

端+++或者像政府网站那样冷落"没

人维护"或者像政务微博那样用力过

猛"结果过犹不及& 政府网站发挥的

作用有限" 而政务微博经常在定位上

左右游离"它更多不像是政务工具"而

是社交工具" 很多政务微博发布的内

容与其主体角色无关" 或者有关但却

是无用信息" 也有不少政务微博热衷

参与热点事件"尝试做网红"政务微博

网红化成了一种普遍现象&

今年年初海南儋州的一则新闻成

为一个转折点! 当地一官员未及时更

新政府网站!后被问责" 事发前"国务

院办公厅公布了去年全国政府网站抽

查情况"其实全国其他地方也有类似问

责"可能海南较为重视"一时成为新闻

媒体关注的焦点& 当新闻曝出后"很

多网民感到不可思议"大概人们已经

习惯政府网站的种种弊病&

无论是已过风口的政府网站!

还是如今兴起的政务微博# 政务微

信! 出现问题的背景都有其相似之

处! 就是从发展开始就面临定位模

糊缺乏规范的问题" 何种级别的部

门应该开通政务媒体" 由谁负责运

营" 其定位是政务工具还是政务社

交"这些问题都没有明确& 在互联网

时代"工具与社交两种功能可能难免

会重叠"但对于政务媒体而言还是应

该有所侧重" 多几个粉丝未必值得

高兴"能否解决问题"解决问题的效

率如何"可能更应该被关注&从规范

政府网站开始" 政务媒体的运营者

都应该想清楚这些问题&
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